
 
 
 
 

     
 
 

 
 

  
  
   
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

皆さん、こんにちは。 

ゴールデンウィークから、早や半月が過ぎました。5 月初旬はまだ寒い

くらいでしたが、この半月でどんどん気温が上がり、夏の季節となりまし

た。なんと移り変わりの激しいことでしょうか。これは気候だけでなく、

世の中もどんどん変化しております。ビジネス、暮らし方、医学、娯楽、

世界情勢等々・・・。昔は 10 年ひと昔と言っておりましたが、今では 2

年ひと昔という感覚ではないでしょうか。私のような年になりますと、な

かなかついて行けなくて困っております。そんな中で、会社と日常生活に

おいて、自分でできる範囲内、理解できる中で、自分を見失わないよう、

マイペースでやって行こうと思っております。 

 

北朝鮮情勢が動いているようです。拉致被害者も、そのご家族も年をと

られ、これが最後の機会ではないでしょうか。何とか解決して、皆帰国で

きることを願わずにはおられません。 

また、北方四島返還の交渉がロシアとの間でまとまり、戻ってくること

を願っております。これから礼文島や利尻島に見られるように、花が咲き

乱れる美しい島です。これで戦後の日本が終わるのではないでしょうか。

しかし、その一方、尖閣諸島を巡って中国と争っていますが、この世の

中こういう問題はなくならないのではないかと心配です。人間も動物も大

して変りないような行動をしているようです。 
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みなさん、こんにちは。今までの何回かの卓話で、仕事のこと、趣味のこと、いろいろ話をさせてもらい、話

のネタがないのですが、悩んだ末、今回は以前にもどこかで書いたり、話をしたりしたことがあるかも分かりま

せんが、学生時代にやった「アルバイト」について、いろいろやったのですが、印象に残っているものをいくつ

か話したいと思います。 
 

最初にやったアルバイトは、生協の書籍部で、これは私がやったバイトの中で最も楽だったような気がするの

ですが、本のチェックや整理、運搬、レジをずっとやっていました。レジ係は普段は楽な仕事なのですが、試験

前になると教科書を求めて朝から晩まで行列ができ、休む暇がないほど忙しかったことを思い出します。 
 

また、夜中のバイトがあり、1.5 倍位もらえた記憶があります。『大日本印刷』という会社で、夜の 8 時から朝

まで働くのですが、学生生活を始めた頃、お金が無くなると何回かやったことがあります。 
 

肉体労働で、土方もやったことがあります。覚えているのは、建物の基礎か地下工事と思われるのですが、人

力と機械の半々みたいな工事で、何もない広場で、最初に 2ｍピッチ位にＨ型鋼をぐるっと長方形に打設して、

その中を最初に重機で 1～1.5ｍ位掘り下げては、人力で細かい土を落として、ＨとＨの間に木の板をはめ込んで

ゆく仕事でした。汗だくになり、働いている感があっていいのですが、長続きはしませんでした。 

丸 山 征 夫  幹事 

●三条ロータリークラブより 「三条ＲＣ 週報号外 故藤田説量パストガバナー追悼号」  

●長岡西ロータリークラブより 「創立 30 周年記念ＤＶＤ」 

●三条ローターアクトクラブより 「6 月第一例会」のご案内 

  ＜日   時＞   6 月 6 日（木）  19：30～ 

  ＜会   場＞   三条・燕地域リサーチコア ４Ｆ 異業種交流室 

  ＜例会内容＞      卓話  三条ロータリークラブ  杉山 幸英 会長 

～ 5 月 20 日  24,000 円 

  今年度累計 831,000 円

+600 バーツ ～ 

名誉会員

ます。元気でデーサービスに通っておりま
す。これからもよろしくお願いいたします。

坂 井 君

ますので、楽しみにしております。

伐採・・・疲れました。

赤 塚 君

早く解放されたい気分です。

僅かですが、ニコニコボックスに協力いたし

坂本君、佐々木君、鈴木(圀)君、永桶君、西潟君、

西巻君、野崎君

住 谷 哲 雄 君
いつもお世話になっております。
結婚記念のお花を頂き、有難うございます。
頂く度に改めて年月を感じます。

三条祭りも無事済みました。
今日卓話の赤塚さん、時間はたっぷりあり

土曜日に山に竹の子堀に行ったけどタッタ丸 山 ( 征 ) 君

2～3年ぶりの卓話で緊張しています。

の2本。その代りチェーンソーで倒れた竹を

赤塚さん、卓話ご苦労様です。
楽しみにしています。

韮 澤 君 結婚(昭和38年5月）して50年を迎えました。
クラブからの記念品を頂き、有難うございま

星 野 君 草野先生、5/18のロビーコンサートでは、
大変お世話になりました。
これからもよろしくお願いいたします。

高 橋 君

馬 塲 ( 信 ) 君

舞込みが始まる 5時頃になって雨が降り、
心配しましたが、事故なしで喜んでいます。

した。60年に向かって行きたいと思います。

草野君、熊倉君、田中君

久し振りの例会出席です。
4月から5月は、中学校の修学旅行のシー
ズンで、大半を京都で過ごしておりました。

久しぶりのＢＯＸ担当ということで。鈴 木 ( 武 ) 君

三条祭りは、お陰様で無事に終了しました。

ＢＯＸに協力いたします。

赤 塚  寧 会員 



同じ肉体労働で、コカコーラも結構長くやっていましたが、小さいビルの

２階とか３階をコーラのケースを持って上り下りするのは大変でした。 
 

大学が京都でしたので、修学旅行生相手の旅館で、布団を敷いたりする

仕事もしました。女子高生の部屋で他のバイト仲間と一緒に夜遅くまで話

をした覚えがあります。もちろん何もありませんでした。 
 

変わったところで、『ブリタニカ（百科事典）』の訪問販売の仕事で、

100%歩合制で、毎週 15～16 人入ってくるのですが、ほとんどの人が

何も契約を取れず辞めて行きました。その代りに 1 件契約が取れれば、

15,000～17,000 円で、当時としては破格の金額でした。学校とか、よ

く行く食堂の主人とかに営業に行った覚えがあります。私は最終的には 4

件契約でき、時間的制約もなくいいのですが、常に何かに追われているようなプレッシャーがあり短期間で辞め

てしまいました。 
 

次に学生時代に一番長く続いたバイトは蕎麦屋で、1 年半位勤めていたのですが、旅行者が道から見学できる麺

台があり、そこで蕎麦を打っているような所で、小さな店でしたが慣れるまで大変苦労した覚えがあります。私

の役割はフロアー係で、店の中の注文、片付け、電話での注文、出前まで何でも一人でこなさなければならず、

昼時、夕食時は戦争のようでした。出前も 3 段もある‘オカモチ’に自転車で配達するのですが、今みたいにラ

ップをかけたりしない時代でしたから、最初のうちは何回もひっくり返したりしてもう 1 回とか、店を出たのは

いいが近くまで行って場所が分からなくなったりしたこともありました。店の中の注文の通し方も決まりがあり、

覚えるまでよく間違えていました。 

ただ、2 時頃を過ぎると出前を下げに行くくらいで、夕方までは暇になるので、いろいろなことをして遊んだり、

話をしたりしてゆったりとした時間を過ごすことができました。私にとってこのバイトの魅力は 1 日 2 回の‘ま

かない’、生活費が無くなってきても、この蕎麦屋でバイトをしていれば何とか生活できた点だと思います。 
 

最後に“湯朝コンサルタント”という土木の設計を行う会社でバイトした経験を話したいと思います。これは

土木の学生に募集があったバイトで、そうきつくない仕事の割に時給が結構良かった気がします。 

14～15 人の小さな会社で、今どうなっているのか全然分かりませんが、当時、京都の地下鉄とかの設計も部分

的に手掛けていました。私は、その頃に流行り始めた、奈良にできる予定の“フィールドアスレチック”の仕事

を手伝わせてもらっていました。その時思ったことは、他のバイトのように「後 1 時間で終わる・・」とかあま

り考えることなく、あっという間に 1 日が終わり、たとえバイトでもそれだけ集中して仕事をしていたと思いま

す。そして、それが今の私の土木の設計という仕事に繋がったのかなと思っています。 
 

以上、若い時にやったいろいろなアルバイトの経験が、実際に社会に出て働き始めた時に少しは役に立ってい

たのかと思っています。 

最後に、今日は私事のつまらない、拙い話を最後まで聞いて下さってありがとうございました。 
 

 

 

 

      
2013 年 5 月 13 日発行 [月刊]  

公益財団法人ロータリー米山記念奨学会 

 

 
 

   

        3 月30 日、モンゴルの日本式高校「新モンゴル高校」を安倍晋

三首相夫人、昭恵氏が訪問。同校を設立し、理事長を務める米山

学友のジャンチブ・ガルバドラッハさん（1998-99／山形北Ｒ

Ｃ／第3450 地区フレーＲＣ会員）をはじめ、同校生徒たちの熱

い歓迎を受けました。  

「生徒たちとの交流を、昭恵夫人もとても楽しんでおられたよう

でした。交流会で頂いたごあいさつや、生徒からの質問に対する

お答えは素晴らしかったです」と、語るジャンチブさん。  

昭恵氏との懇談では、ロータリー米山記念奨学事業についても説

明し、日本のロータリアンの支援が学業を支え、母国モンゴルに

国際標準の学校をつくるという夢の実現を後押ししてくれたこと 

を、感謝とともに伝えたとのことです。  



 

 

 

 

 

 

 

 

 


